

Exportaciones presentan un rebote 'fugaz' en mayo (El Financiero 28/06/16)

Exportaciones presentan un rebote 'fugaz' en mayo (El Financiero 28/06/16) THAMARA MARTINEZ
tmartinez@elfinanciero.com.mx Martes, 28 de junio de 2016 Descartan analistas el inicio de una recuperación . Las exportaciones de mercancías no petroleras de México sumaron 29 mil 631 millones de dólares en mayo y aumentaron 2.6 por ciento anual. Este fue su mayor avance en 11 meses, de acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El crecimiento más dinámico al interior de este segmento fue el de los productos agropecuarios, cuyo comercio se elevó 8.5 por ciento en mayo. Sin embargo, este rubro apenas representa el cuatro por ciento de las exportaciones no petroleras totales. Las ventas al exterior de la industria manufacturera, cuyas transacciones aportaron el 95 por ciento de las exportaciones no petroleras del periodo, presentaron un incremento de 2.4 por ciento anual a pesar de la contracción del sector automotriz. El reporte fue recibido por algunos analistas como negativo ya que con cifras ajustadas por estacionalidad las exportaciones relacionadas con el sector manufacturo continúan en descenso, con un 3.2 por ciento anual en el mes de referencia. Al respecto, Alejandro Cervantes, subdirector de economía nacional de Grupo Financiero Banorte, señaló que las cifras muestran la debilidad que ha presentado el sector manufacturero mexicano derivado del desempeño negativo que ha presentado este mismo sector en Estados Unidos. Pese al repunte en los envíos del sector agro, precisó que este renglón no representa una parte importante del flujo total de exportaciones, pero muy probablemente la demanda externa de algunos productos como el aguacate y el jitomate se ha visto favorecida por la depreciación que ha registrado el tipo de cambio. **DE REVERSA EN VEHÍCULOS** Las exportaciones automotrices se redujeron por tercer mes consecutivo, esta vez 1.3 por ciento. En tanto que en el resto de las manufacturas las exportaciones avanzaron 4.4 por ciento, el mayor crecimiento para este tipo de mercancías en más de un año. Rafael Camarena, analista económico de Santander, detalló que ya se anticipaba un dato débil en la parte de las exportaciones automotrices, aunque por otro parte, la rama no automotriz reportó bien. Aun con la presencia de datos mixtos, consideró que se puede vislumbrar que las exportaciones mexicanas dirigidas a Estados Unidos empiezan a tener un mejor desempeño. Las ventas de mercancías no petroleras dirigidas a la mayor economía del mundo crecieron 3.8 por ciento anual, principalmente guiadas por las distintas a la industria automotriz, pero al resto del mundo cayeron 3.5 por ciento. Por su parte las exportaciones petroleras, con cerca de mil 694 millones de dólares en envíos, descendieron 27.9 por ciento respecto al año pasado, a punto de acumular dos años de bajas continuas. En total a lo largo del mes de referencia las exportaciones de mercancías mexicanas reportaron 31 mil 325 millones de dólares, apuntando un alza marginal de 0.3 por ciento anual que además enmarca el primer crecimiento en exportaciones tras permanecer 10 meses con variaciones en terreno negativo. Por su parte, el valor de las importaciones sumó 31 mil 852 millones de dólares, con un crecimiento anual de 1.6 por ciento. En el intercambio de mercancías la balanza comercial reportó un déficit de 527.4 millones de dólares, en mayo, monto 52.6 por ciento inferior al reportado en igual mes del año anterior. En las cifras acumuladas, el déficit muestra un crecimiento de 98.2 por ciento, con un monto de 6 mil 592 millones de dólares.